

## 令和5年度第1回北杜市魅力発信検討委員会議事録

- 1 開催日時 令和5年10月24日(火) 午前10時30分～午前12時00分
- 2 開催場所 北杜市役所 大会議室
- 3 出席委員 古屋昭彦、内田英一、平出ユウ香、  
小林昭治、白倉久士、山田輝夫
- 4 欠席委員 坂本肇、浅川英三、横森千恵子、加藤さくじ
- 5 事務局 秘書広報課 小澤哲彦  
広聴広報担当 廣嶋満、向井由香里、浅川実李

6 会議録署名 古屋昭彦、内田英一

7 公開・非公開の別 公開

8 傍聴人 なし

9 内容

(1)開会

(2)委嘱状交付

(3)市長あいさつ

(4)委員紹介

(5)事務局紹介

(6)会長・副会長の選出

会長に小林昭治委員、副会長に古屋昭彦委員が選任された。

(7)議事

### 議事1 広報ほくとについて

【委員】子育て世代やZ世代はSDGsや環境に対して関心度が一番高いという調査結果が出ている。自分たちが生きるこれからの社会が、どうなっていくのか関心を持っている人も多い。そういった世代の意見を聞きながら情報発信の参考にしてほしい。

【委員】北杜市では新規就農者が増えているが、実際苦労している人が多いのではないと思う。広報紙などで農業を頑張る若者や新規就農者の取り組みを紹介してほしい。行政からの情報発信だけではなく、地域でやっていることを共有する機会を作してほしい。農業委員会でも新規就農者を把握しているので協力したい。また、市内のイベントを知らずに終わってしまうことが以外と多い。広報のページ数との兼ね合いもあるが、ホームページ、SNS、週刊ほくとニュースなどを活用して、多方面から効果的な周知方法を検討してほしい。

【委員】数年前に広報紙がリニューアルしたが、情報量や文字数が多く、読む気になれない。また、自分や身近な人に関わりのある情報以外は読まないこ

とが多いため、読者の目を引かせる工夫が必要だと思う。また、ページ数が多い中、自分の見たいページが探しにくい。紙面で取り上げている内容が分かるように目次を付けてほしい。

【委員】目次があると読者も注目して見てくれるため、良い方法だと思う。

【委員】表紙を見たときに、目次のような内容がピックアップされているものがあると、興味を引いて紙面を開ききっかけになる。また、記事のほとんどが「農業」「子育て」といったカテゴリごとに分けられているが、今後どちらの立場も関わるコラボのような企画があると良いと思う。どうしても自分の立場に偏った情報を集めてしまうため、なかなか他の立場を知ろうというきっかけが無い。知らなくても良いということではなく、知っているだけで住んでいる町の見方も変わる。どちらの視点からも面白く記事を見ることができ、お互いを知るきっかけになる。

また、子育て世代のメイン層である30代は、SNSではなく紙ベースが好きの人がまだ多いと感じる。SNSでは流して情報を見るが、子育て中は忙しく、手元に無いと忘れてしまうため、「手に取って情報を見たい」、「手元に残しておきたい」というニーズは高い。そのため、紙媒体をきっかけに、ホームページやSNSにつないでいくことが重要。なお、子育て世代としては、気になる情報を早く調べたいため、ホームページやSNSが見にくいと、探すのが億劫になってしまう。いくら情報を発信していても、活用されないと意味がない。

【委員】広報紙には保存のために穴が空けられているが、例えば災害の特集を取っておき、後で読み返して参考するなど、広報紙を「まとめる」「手元に残す」ことは非常に重要だと思う。以前、広報紙を綴る専用ファイルを配布したことがあるか。

【事務局】広報ほくとがデザインされた紙のファイルを過去に配布した経緯がある。

【委員】ぜひ、残しておきたいと思ってもらえる広報紙であってほしい。そのためには、紙面の内容が重要になってくると思う。

【委員】現在の広報紙は「右綴じ」であり、一般的な「左綴じ」のファイルに綴りにくいため、「左綴じ」を検討してほしい。

## 議事2 北杜市公式ホームページ・SNSについて

【委員】これまでのホームページは見たい情報にたどり着くまで何回もクリックする必要があったが、リニューアルして探しやすくなるのは良かった。

【委員】アナリティクスを活用してサイトの閲覧数などを確認しながら、専門業者と相談して進めてほしい。また、リニューアル後の最終イメージが決定し

たら、委員会で示してもらい、委員の意見を伺う機会を作ってほしい。

【委員】ホームページの初めに検索欄が設けられ、まず自分が気になっているワードを検索できるのは良いと思う。また、現在のホームページのイベント情報は、記事の公開日順で並んでおり、開催日が一目で分かりにくく、イベントが被っているときに探しにくいいため、もっと分かりやすい工夫をしてほしい。例えば、月ごとのイベント情報を一覧で表示したり、文字だけの情報ではなくポスターを並べたりすると、興味を持ってもらえると思う。ポスターを街中で見かけて調べた場合も、ホームページ上に同じポスターがあると分かりやすい。

【委員】様々なホームページで、年間イベントカレンダーを用いてイベント情報を発信しているのを見るが、このようにイベント専用ページがあると情報を探しやすいと思う。

### 議事3 週刊ほくとニュースについて

意見なし。

### 議事4 ほくと魅力発信部員について

意見なし。

以上